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香港文匯報訊（記者 陳廣盛）本港昨日確診第九宗
人類感染甲型禽流感（H7N9）個案，患者為一名82歲
的老婦，已被送往瑪嘉烈醫院接受隔離治療，目前情
況穩定。據了解，女患者居於廣州荔灣，自本周一起
出現咳嗽和痰液帶血，但沒有發燒。女患者於本月8日
與兩名家人乘車經落馬洲支線管制站來港，到埗後由
救護車直接送往北區醫院急症室，入院後接受隔離治
療，並於昨晚證實她對H7N9病毒呈陽性反應。

到埗白車送院 病人未掂家禽

衛生防護中心指，該名82歲的老婦一直居於廣州荔
灣，她在本周一開始出現咳嗽和痰液帶血，但沒有發
燒。她在本周二與兩名家人乘車經落馬洲支線管制站
來港，到埗後由救護車直接送往北區醫院急症室，並
接受隔離治療。直到昨晚，她的鼻咽分泌樣本經化驗
後，證實對 H7N9 病毒呈陽性反應，她已被送往瑪嘉
烈醫院接受隔離治療，目前情況穩定。
衛生防護中心發言人指，女病人發病前並無接觸過

家禽，亦無到訪當地街市，中心正調查她的活禽接觸
史。中心又會進行流行病學調查，以及追蹤病人的接

觸者，包括病人在港的家人、相關醫護人員、救護員
及落馬洲支線管制站人員，均會以他們與病人的接觸
情況進行醫學監察。

港第九宗H7N9 跟進內地接觸者
這是香港第九宗人類感染禽流感H7N9確診個案。衛

生防護中心會聯絡相關內地衛生當局，跟進病人於內
地期間的接觸者。另外，衛生防護中心會通報世界衛
生組織、國家衛生和計劃生育委員會，以及廣東和澳
門的衛生和檢疫部門。截至昨日下午4時，衛生防護中

心查詢熱線自本港確診首宗人類感染H7N9禽流感個案
以來，共接獲217宗查詢。
發言人呼籲，因應本港及內地確診人類感染甲型

禽流感個案，預期受影響和鄰近地區將出現新增散
發個案。計劃外遊的市民應時刻保持良好的個人、
環境和食物衛生。
衛生署已在各出入境管制站執行疾病預防及控制

措施，並備有紅外線熱像儀對入境人士進行體溫監
測，亦已安排以手提儀器抽檢旅客體溫。若發現懷
疑個案，會立即轉介至公立醫院作跟進調查。
在旅客的健康教育方面，衛生署會在出入境大堂張

貼海報、在抵港航機進行廣播、加強管制站的環境衛
生巡查，並透過會議和通訊向旅遊業界定期更新資
訊。

居穗老婦染H7N9返港隔離

論壇聞父喪
袁國強早退

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）律政司司長袁國
強昨日出席港大法律學院
舉行「基本法與『公民提
名』」論壇，本來會與港
大法律系同窗、「佔領中
環」發起人戴耀廷首度同
場辯論，但袁國強作初步
發言後，突然收到短訊指
家有急事，即神情凝重地
提早離場。律政司發言人
表示，袁國強接獲父親離
世消息，因此離開論壇。

晤黃錦星談「六辣招」環團：部分可讓步
香港文匯報訊（記者 陳廣盛）環境局快將就「三堆一爐」再向立

法會闖關，當中將軍澳堆填區擴建計劃及石鼓洲焚化爐方案更會在
下周三提交工務小組委員會討論。綠色力量、地球之友、長春社及
綠領行動4個環保團體早前要求政府在向立法會申請擴建堆填區和焚
化爐撥款前，要先承諾採取「六辣招」，以證明其源頭減廢的決
心。為此環團代表昨午就「六辣招」的進度與環境局局長黃錦星會
面，他們在會後表示，局方只回應了部分「辣招」，會繼續和當局
商討，又不排除部分「辣招」可作出讓步。

黃回應「三辣」耗公帑拒分階擴堆填
綠領行動總幹事何漢威會後表示，黃錦星只對3項「辣招」作出回
應。環團要求在2018年或之前禁止玻璃、廢紙等回收物料運往末端
處理設施，並在2022年前將措施擴至廚餘的兩項「辣招」，當局指
要諮詢工商界，沒有正面回應；而要求政府分階段向立法會申請擴
建堆填區，其間每年公布減廢效果這一「辣招」，當局更以耗費公
帑拒絕。

續理性討論 了解當局難處
對於政府早前公布的「垃圾徵費試點計劃」，何漢威指十分認同

計劃，因為這計劃回應了他們不遲於2016年落實都市固體廢物徵費
的這項「辣招」，但未能以此作為支持「三堆一爐」的籌碼，因為
當局仍拒絕正面回應部分「辣招」。他強調會透過理性討論，繼續
了解當局推行有關政策時遇到的困難，又不排除可在部分「辣招」
作出讓步。除了上述的「辣招」外，「六辣招」還包括馬上檢討建
築廢料收費計劃、公布回收基金詳情和制訂支援回收業的政策。
另外，將軍澳堆填區擴建計劃及石鼓洲焚化爐方案會在下周三提

交工務小組委員會討論。將軍澳區議員方國珊表示，會在本周六於
將軍澳環保大道，以及下周三在立法會舉行集會抗議。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）已獲立法會環境事務委員
會通過的「三堆一爐」最快下周三（16日）在立法會工務
小組審議。新民黨立法會議員田北辰指出，「三堆一爐」
上次申請就是最後一關財委會「脫腳」，今次雖名為「捆
綁」申請，但最終仍是分開表決，危機仍在，所有立法會
議員都必須齊心，暫時放下各地區的自身利益，申請方有
望通過。倘議員只顧地區利益，計劃勢必觸礁。

政府「計唔掂數」被迫擴堆填
田北辰在網上媒體《港人講地》昨日播出的節目〈政論

擂台〉中指出，在與政府官員的溝通後，他明白是次「三
堆一爐」方案相當迫切，政府真的「計唔掂條數」，故擴
建堆填區是沒辦中的辦法，若另覓地點建堆填區，只會花
費更多時間，且爭拗亦不見得比現在少。
他坦言，上一次的擴建堆填區計劃，他自己是「無奈接

受」，因為他認為全港市民對此問題要有共同承擔，但闖
關失敗就是因為方案在立法會財務委員會「出事」，上次
三個堆填區擴建計劃交到財委會時竟然「三缺一」，結果
令原本支持的議員亦調轉槍頭反對計劃。

分開表決憂歷史重演
他警告，是次同樣情況亦有可能歷史重演：「政府今次

話『三堆一爐』四個計劃都唔會撤，但到財委會時仍然是
『一個還一個』，所以風險依然存在。」
田北辰表明，假若第一個申請通過不到，其他申請亦未

必得到足夠支持：「如果有議員只顧自己地區的利益，如
有一個項目未能通過，後面的項目一樣『出事』」。
「三堆一爐」方案能否通過工務小組、財委會，及實施

方案時是否順利，關鍵在於如何減少對市民的滋擾。田北
辰坦言，垃圾運往屯門堆填區時經過龍鼓灘路時，運輸過
程會發出很大異味，令附近一帶的居民有很大怨氣，其中
毗連屯門堆填區的上、下白泥村更是「重災區」，要求政
府為村民安排搬村。

倡水路運垃圾 避異味擾居民
他建議，政府應多考慮盡量多建轉乘站、多用水路運垃

圾往堆填區，盡量避免異味滋擾居民。假如政府要另闢道
路通往堆填區等，他一定大力支持，反而最受影響的如
上、下白泥村民，政府則應該切實考慮為他們搬村：「兩
條村喺正堆填區旁邊，即使政府要撥地搬村亦都值得。」
不過，田北辰對直接補償的建議明顯不表認同，尤其賠

償不能夠「政治化」，意即不相關及不受影響的居民不應
有「數」，否則日後任何厭惡性設施也難以興建，「應
針對性補償受影響市民，最好唔涉及金錢直接『落
袋』」。
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財爺籲反對派：民為重勿拉布
垃圾修訂多去年逾倍 多黨盼主席果斷「剪布」

立法會財務委員會過去就新年度財政預算案進
行了5日特別會議，各政策局也充分回應了

議員約7,000個問題，大會於昨日開始一連兩日審
議預算案。但反對派的社民連主席「長毛」梁國
雄、「人民力量」議員陳偉業和陳志全，獨立議員
黃毓民、新民主同盟議員范國威、公民黨議員毛孟
靜等，提出大量「垃圾修訂」，試圖阻撓草案通
過。

財爺料收回修訂機會微
曾俊華昨日出席立法會前主動表示，多位議員共
提出1,917項修訂，比去年700多項多逾一倍，預
計單是表決近2,000項修訂已需要超過60小時，即
約一星期，相信審議時間一定比去年長，擔心長時
間審議會影響對市民服務。他強調，尊重議員詳細
審議的權利，但希望議員能顧及效率及整體利益，
令財政預算案早日通過，但相信要議員自願收回修
訂的機會不大。

譚耀宗批耗數千萬公帑
會上，多個黨派表明反對拉布，希望預算案盡早

通過。民建聯主席譚耀宗認為，預算案彌補了施政
報告對中產和中小企支援的不足，民建聯會支持撥
款。
他批評，「人民力量」及社民連議員的拉布行為

變本加厲，嚴重損害公眾利益，將令政府面臨財政
懸崖。一旦臨時撥款於6月用盡，公共服務將要停
止，市民必然受害，立法會其他議程亦被迫押後，
將浪費數以千萬元公帑於不斷按掣表決上，因此民
建聯全力支持立法會主席曾鈺成盡早剪布。

王國興：盼主席當機立斷
工聯會議員王國興批評，反對派拉布每日浪費的
公帑高達225萬元，亦令會議及法案被拖延，希望
曾鈺成拿出勇氣，當機立斷剪布。他又指，工聯會
支持預算案，但認為有進一步改善必要，包括強烈
反對擴大輸入外勞，並要求政府和立法會帶頭取消
合約員工的強積金對沖制度。

林健鋒：勿損害議會制度
經民聯歡迎預算案支援中小企的措施，又形容整

體政策尚算務實及有前瞻性。經民聯副主席林健鋒

指出，議員應急市民所急，想市民所想，希望曾鈺
成不要讓無建設性及重複的拉布言論，影響政府部
門運作及損害議會制度及尊嚴。

梁美芬：促制訂經濟發展長策
經民聯議員梁美芬反對任何拉布，支持盡快通過

預算案，並促請曾俊華制訂長遠經濟發展政策，把
具潛質行業產業化。

姚思榮：拉布增社會怨氣
旅遊界議員姚思榮亦質疑，反對派提出近2,000

項修訂拖延撥款是損人不利己，既浪費公帑及虛耗
議會時間，亦無助解決問題，反而增加社會怨氣。
有份提出百多項修正案的陳志全聲稱，由於預算

案不能回應市民訴求，令貧富懸殊惡化，故此會盡
力阻止撥款議案通過，迫使政府正視民意。
工黨主席李卓人也反對預算案撥款，聲稱曾俊華

「孤寒刻薄」，預算案「只見磚頭不見人」，沒有
顧及市民需要。
立法會今晨續會，繼續二讀辯論落實各項開支的
撥款條例草案，並於下周三進入委員會審議階段。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會恢復二讀
《2014撥款條例草案》，「人民力量」及社民連
等議員罔顧港人福祉，瘋狂提出1,917項修訂拖延
議案通過，比去年多逾1倍。財政司司長曾俊華昨
日強調，希望議員顧及政府及議會運作效率，擔
心一旦預算案未通過，會影響對市民的服務。多
個黨派議員直斥反對派變本加厲，發動拉布耗費
公帑，癱瘓政府及議會運作，並促請立法會主席
果斷「剪布」，讓預算案盡快通過。

工聯倡電費補貼餘額「折現」

經濟疲弱 劉展灝倡押後談低資
香港文匯報訊（記者 文森）有勞工代表建議將

最低工資上調至每小時32元至35元，工業總會主
席劉展灝認為，建議加薪的幅度太高，並指出，自
2011年實施最低工資政策，以致本港經濟、出口
及服務業表現疲弱，期望當局應維持現在最低工資
水平。劉展灝又認為，香港是自由經濟市場，並無
定立標準工時的需要。
勞工及福利局就檢討最低工資水平開始諮詢公
眾，有勞方意見指，最低工資應上調到每小時32
元至35元，劉展灝昨日在電台節目上表示，此建
議加薪的幅度太高，因自2011年實施最低工資
後，本港經濟、出口及服務業增長放緩，近期更表

現疲弱， 希望當局將最低工資維持於現有水平，
押後至明年再作檢討，讓中小企有喘息機會。

自由經濟市場 無定標時需要
身兼標準工時委員會工時研究小組召集人的劉展

灝坦言，香港是自由經濟市場，並無定立標準工時
的需要，因工人若認為工作的薪金及工時不理想，
他們會選擇轉工；當僱主難以招聘到合適員工時，
亦會自行調整待遇。
劉展灝又提及，海外市場偏弱，以致香港出口情

況不理想。歐洲經濟仍未復甦，預計至明年才有明
顯改善，而美國經濟雖逐步復甦，但步伐較預期緩

慢。內地2月份出口更遠遜市場預期，按年下跌
18.1%。

2月出口下跌 全年增長不足10%
劉展灝解釋，外貿疲弱及製造業競爭力轉差，對

內地出口形勢不樂觀，內地去年開始經濟增長放
緩，亦因生產成本不斷上升，令不少勞動密集的生
產商搬離中國，改往東南亞、甚至非洲設廠。來自
歐洲及內地的購買力仍未恢復，本港2月份出口亦
下跌1.3%，劉展灝相信，今年本港的出口增長不
足10%。
劉展灝續說，近期人民幣輕微貶值，有助紓緩內

地設廠的本港中小企成本上的壓力，亦有利出口競
爭力。他認為，中央不希望人民幣波動幅度太大，
長遠而言，相信人民幣仍會趨升。

香港文匯報訊（記者 吳沚芊）長
者生活節儉，政府過去多年派發合共
9,000元的電費補貼，不少長者累積
未用完的補貼金額高達數千元之多。
工聯會立法會議員王國興透露，全港
約有25萬戶未能在2016年6月的限
期前用完累積的補貼餘額，當中相信
絕大部分為長者戶。王國興指，補貼
的原意是紓緩市民生活壓力，故政府
不應為電費補貼設使用限期，或可考
慮以現金發放電費補貼餘額，以鼓勵
長者節能。

建議或延長使用期限
王國興、工聯會立法會議員郭偉

強，聯同東區區議員趙資強及10多名
長者，昨日到立法會外請願，並遞交
逾1,500個市民簽名，希望財政司司
長曾俊華盡快跟進電費補貼的結束安

排，考慮以現金發放電費補貼餘額，
或大幅延長使用期限，容許慳電戶繼
續使用電費補貼餘額。
郭偉強指，電費補貼的原意是紓緩

市民生活壓力，而長者節省下來的餘
額，應讓長者逐漸用盡為止，一旦設
時限，可能鼓勵長者浪費電力，以求
盡快把餘額用光。
王國興補充，長者起居習慣早睡早
起，又注重節儉，很少會「嘆冷
氣」，並不會產生很大的耗電量。有
獨居長者每月繳交基本電費更不足
12.5元，在不增加電費的假設下，其
累積的6,600元餘額，足可供他繼續
使用27年。更有長者剩餘逾7,400元
的補貼餘額。

王國興：曾俊華允考慮
王國興續說，補貼餘額是市民「慳

電」的成績，但市民擔心這些成果最
終是「有得睇無得使」，不少市民更
誤會「最後會益咗兩電」。故王國興
建議，電費補貼是政府的「既出之
物」，不須額外申請撥款，政府只需
改善行政安排，即可令數以萬計的長

者和慳電家庭受惠，亦能提供誘因鼓
勵市民節省用電，及幫助依靠生果金
維生的長者紓緩生活壓力，促請政府
盡早檢討電費補貼政策的結束安排。
王國興又指，曾俊華月前回覆表示會
作考慮。

■■王國興建議王國興建議，，電費電費
補貼是政府的補貼是政府的「「既出既出
之物之物」，」，不須額外申不須額外申
請撥款請撥款。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■■譚耀宗譚耀宗 資料圖片資料圖片 ■■王國興王國興 資料圖片資料圖片 ■■林健鋒林健鋒 劉國權劉國權 攝攝 ■■梁美芬梁美芬 劉國權劉國權 攝攝 ■■姚思榮姚思榮 資料圖片資料圖片

■曾俊華強調，尊重議員詳細審議的權利。 劉國權 攝
■議員促請曾鈺成「剪布」。

劉國權 攝


